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^ Вся страпа готовится к всена
родному празднику — Всесоюз
ному коммунистическому суббот
нику в честь 107-й годовщины 
со дня рождения великого Лени
на, основателя нашей партии н 
а-о сударства. 

' Зародившись в трудные и ге
роические годы гралгдакской вой
ны, как великий почин москов
ских железнодорожников, комму-

А нистические субботники с каж
дым годом набирали силу и сего
дня проходят, как всенародный 
праздник труда, безвозмездно от
данного на благо обще^;тва. «Ком
мунистический труд, — писнл 
В. й. Ленин, — есть бесплатный 
труд на пользу общества, труд 
добровольный, труд вне нормы, 
труд даваемый без расчета на 
вознаграждения... труд по при
вычке трудиться на общую поль
зу и по сознательному (перешед
шему в привычку) отношению к 
необходимости труда на общую 
пользу». 

'Коммунистические субботники 
были и остаются ярким проявле
нием сознательности и оога-
низованностп масс, политиче
ской и организаторской работы 
партийных, комсомольских и 
профсоюзных организаций. 

Подготовка к нынешнему все
народному празднику, проход5[-
щему в год 60-летия Великого 
Октября, в обстановке трудового 
и политического подъема но вы
полнению решений ХХУ съезда 
КПСС, идет под девизом — 
«В деиь субботника — наивыс
шую производительность труда, 
только от.чичное качество рабо
ты!». 

Как и всегда, самое активное 
участие в этом празднике примет 
многотыся'гаый коллектив по
литехников. -Каждому подразделе
нию института определен фронт 
работ, который будет обеспечен 
необходимым (ншентарем и тран
спортом. 11арт1н1ным, комсомоль
ским и профсоюзным организа
циям необхо;1Имо сделать все, 
•чтобы провести субботник на 
высоком органнзацнонном и идей
но-политическом уровне. 

С этой целью партийный коми
тет предложил развер!1уть соот
ветствующую организацнонную и 
агитацноино-полнтическую рабо
ту. В частности, в подразделени
ях института, в студенческих 

• группах намечено провести по
литинформации об истории'и зна
чении коммунистических суббот
ников, встречи с ветеранами тру
да, в библиотеке и кабинете об-

^ щественных наук организовать 
выставки. Штабам и пресс-цен
трам при них позаботиться о 
выпуске лозунгов, призывов, 
«молнии», фотомонтажей, о му
зыкальном оформлении, о возло
жении цветов к памятнику В. И. 
Ленина, о вручении каждому уча
стнику субботника красного бай
та. Во всем проявить инициативу 
и творчество, чтобы создать у 

всех его участников праздничное 
настроение, высокий патриоти
ческий и трудовой энтузиазм. 

Партийный комитет призывает, 
политехников всех, как один, 

': выйти на коммунистический суб
ботник, отметить его ударным 
трудом и высоким качеством ра
бот. 

В. ФЕДОРЕНКО, 
член парткому 
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КАК ТЕБЕ УДАЕТСЯ 

БЫТЬ ОТЛИЧНИКОМ? 
Мы с Андреем Васильевым, Ле-

минским стипендиатом, одно-
нурсники, знаем друг друга с тех 
пор, как три года назад поступи
ли на ФАУ. Но всерьез об учебе 
разговариваем сегодня впервые. 

Похоже, что вопрос «Как тебе 
удается быть отличником?» ка
жется Андрею несколько общнм. 

— Переведи,—просит он, — 
непонятно... 

— Твои пятерки — это ре
зультат большой любви к науке 
или, может быть, ты честолюбив 
и поэтому стремишься быть пер
вым .' 9 «перевожу» я. 

— Еще Чкалов сназап: «Если 
быть, то лучшим», — отвечает 
Андрей, — вот я и стараюсь все 
делать, нак могу лучше. Не для 
оценок. Для себя. А в оценках 
обычна уверен. 

•— Завидная уверенность... 

— Нет, просто система. Если 
слушать все лекции, то уже сме
ло можно рассчитывать на трой
ку. А я стараюсь в это время 
еще работать над материалом. 
Есть и такой принцип: не при

знаю понятия «спихнуть» зачет, 
проект, экзамен. 

— Значит, все интересы ле
жат в рамнах учебной програм
мы? 

— Почему все? Очень хочет
ся заниматься психологией и фи
лософией. Вольше читать. Но 
часто приходится жертвовать 
этим ради дела. 

— Ну а если зачет порой 
не стоит того, в чем себе отказы
ваешь? 

— Отвечу. Я пришел в ин
ститут, чтобы получить высшее 
образование. А раз так, значит 
должен одинаково серьезно под
ходить н тому, что здесь препо
дают. В противном случае можчо 
было бы удовлетвориться техни
кумом или училищем. Работа 
покажет, что пригодится и что— 
нет. 

— А свободное время?.* 

— Нехватку ощущаю постояи
но. 

— Особенно перед сессией? 

— Нет, н сессии становлюсь 
свободнее. Меньше занимаюсь 

общественными делами, не приез
жаю 8 институт, работаю догла. 
Времени на механическое запоми
нание не трачу, считаю, что 
главное — это изучить, а не 
заучить материал. Да и привыч
на: с первого курса имею свобод
ную зачетную неделю. 

— Нак ты считаешь, может 
ли каждый стать отличником? 

— Наверное, учиться на «от
лично» смогут не все. Ведь мно
го зависит от уровня подготовки, 
способностей. Но относиться к 
учебе, нак к работе, отдавать ой 
все силы — в зтом, по-моему, 
нет ничего недостиишмого. Надо 
только организовать учебу в се
местре так, чтобы сессия не 
превращалась в серию более-ме
нее удачных попыток «спихнуть» 
экзамен или зачет. Тогда успех 
обеспечен. 

— А случайные неудачи? 

— В них я пока не верю. 

Беседу с Ленинским стипен
диатом провела Е. СМИРНО
ВА, член молодежной редкол
легии 

Яа снимке: ассистент кафедры 'хОбщая химия» Анна Григорьевна 
Михайлова принимает зачет по контрольным работам. 
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^<Горизоит» 
«Горизонт» — одна из самых 

попу.шрных телевизионных пере
дач, которая привлекает к эк
ранам миллионы молодых ле!1ип-
градцев. 

29 марта молодежная редакция 
«Горизонта» выдала в ;-)фир те
лепередачу, в которой принимали 
участие около 40 с.чушателей 
Факу;н.тета обществеиных иро~ 
фсссип отдс.'шпия журналистики, 
фотокипокорроспопдентпв и дру-
!-их, работаи1ни1х ежегодно и пло
дотворно в иашем институте. 

Это была своеобразная пресс-
|;о1н1)ерепция, органнзонаиная но 
инициативе руководителей ФОПа, 
на которой раскрылись проблемы, 
во:н1ую1ци(̂  как представите.чой 
«большой прессы» — студии те
левидения, так и «низовой» — 
будущих редакторов, корреспон
дентов и фотокюрреспппдситов ву
зовской стенной печати, органи
заторов наглядной агитации. ]со-
торая будет развернута в ССО 
1977 года. 

В беседе слушателей ФОПа иа 
т('.1естудии «1'{)|)изонта» нри]П1-
\1али участие руководители фа-
|;ультета В. Леванков, Л. Маль-
вин, В. Карасев, и журналисты 
ленинградской студни телевиде
ния. 

В. ПЯТКОВ 

Учатся лекторы стройотрядов 
Занятием по мегодине подготовь 

КП лекций от1срьтлся .'1ектар1П1 для 
пропагандистов студеичес^и.ч стро
ительных отрядов. 

Перед студе11гал5и выступили 
преподаватели иафедры обшест-
венпы.х паук. мстол!к.-|' Ц^'нт|)аль-
пого лектория, члены ()бп1ества 
йЗиаипе». 

В ходе ег(1 работы пол!1техопки 
позна!\Омил11СЕ> с 0Г11ава1.111 лектор
ского мастерства, прослу'Иали до
клады, посвяи1.е11[!ые бО-летию Ве
ликого Октября, международному 
положению, идеологической борь
бе и экономической стратегии ка
шей партии. 

В начале мая начнется прослу-
шива[|ие лекторов специальной ко
миссией. 'Эта комиссия будет со
стоять из преподавателей кафед
ры общественных наук, представи
телей комитета комсомола. 

А. ГОЭР, 
председатель лекторской груп
пы. 



современности 
Кабинет общественных иаук. 

За голы учебы Й институте сту
денту ие раз при\одигся бывать 
здесь, в просторипй онетлой ауди
тории, где за стеклами С1рлла;кей 
громоздится стена из Г)есчнслеи110-
го мно^^ссгиа корешков. 

Книги, справочипки, журнальк 
Главная часть фонда —• :̂ то 3,5 
тысячи зкз(;мплярг)в КИНГ класси
ков, марксизма-леттизма. трудов 
Генерального секоетаря Ш^ КПСС 
Л. П. Брежнева, матерг-алов иар-
тиниых съездов и пленумов. 

Но книжное богатство ие едии-
ствепиое достояние посетителей 
кабинета. Здесь собрано много 
а л ь б о м о в , С.и!М. НС'10Р!!ЧеС!;ИХ 

карт, слайдов и диафильмов. На 
полках —- газеты "̂ 0 иаимеиова-
ний и 3!) л^урна.юв. Си^койную 
атмосферу, сголь необходимую для 
плодотворных запятнГЕ, помогает 
создать выгодное «гео1раФичсское 
положение--! кабтн!та. уедиие!П10-
го от шумных коридоров. 

Помочь студентам освоить на
выки самостоятельного обратсния 
с материалом—такова, важнейшая 
залача сотрудников кабинета. Они 
31)акомят новичков с работой пад 
первоисточниками, юкумеитами.-
политическими книгами. Для зто
го в соответствии с учебными 
планами кафелр организуются вы
ступления опытных МСТ0Д51СТ0В. 
которые дают студешам советы, 
как следует 1;о11СП1ЧПирсвать лек
ции- самостояюльнп работать с 
политическими изданиями, гото
виться к семинарским занятиям. 
Политехники,нолучаю! также^1а-
Еыки поль:!ог.аиия слспарем. биб
лиотечным каталогом. 

Хорошим ма1ерпалом для под
готовки ЯПЛЯЮ1СЛ наглядные по
собия, подборки литературы н вы
ставки. Двадцать две эксгтоз1тии. 
которые были оформлены в_^про-
511Л0М году сотрудниками кабине
та, носпятались важнейшим со
бытиям в обии>ст!!еи1:о-политиче-
скон жизни страны. Иллюстра
ции и киипк представленные на 
стендах, рассказ1.Н5али о ХХУ 
съезде КПСС, советской Програм
ме мира, главных наирав.тенгяч 
во внутреиией и международной 
политике сдраны. 

в БОРЬБЕ ЗА ^ 

КАЧЕСТВО ЗНАНИЙ 

Известно, какое важное место 
в учебном ироцсссс занимает ра
бота сгудента иа.1 реФераюм. Что
бы сделать ее более аффекииншй. 
иреподавагели организуют в ка
бинете 01нцест|!синьг.- (.аук сиеии-
а:1ьные выступления. Беседа с 
опытным снепир.лпсгом помогает 
разобраться в том. как правильно 
написать реферат, конкурсную 
работу, каким образо.м использо
вать в них произве;ь!И11я класси
ков марксизма-ленинизма, реше
ния и документы КПСС. Витр!1-
на. на которой нш'лставлрни луч
шие работ1.1 по.днтехинков, отме
ченные иа городском и веспуб-
ликанском конкурсах, сод от года 
ноиолняегся. 

«Как вы знаете Советский Со
юз?» Такова была тема коифе-
реннии. пропеденной кабинетом в 
ПР01ИЛ0М году. Ке участниками 
являлись учащиеся ЛПП из дру
жественных страи. Теоретические 
и учебно-методические конферен
ции — одна нз форм работы ка
бинета со, студеитами-пностоанна-
ми. Им иостоянио оказывается 
большая помов1ь в самостоятель
ных занятиях, подбирается лите
ратура, наглядные пособия. 

Но встречи в ка,б1И1ете обшест
венных наук происходят 1ЕС толь
ко во время конФере:!Пин. Здесь 
часто бывают ветераны партии, 
передовики произподсюа. вабот-
ники науки и культ пя.1. Перед 
студентами !1еолнокпагио высту
пал член КПСС с ] 9 1 5 гола Ге
ной Соцпалистического Труда 
В. П. Ви1!Оградов. Своими воспо
минаниями делился с молодежью 
участник И1турма Зимнего дворца 
В. Г. Трофимов. 5ыв1)!нй кремлев-
скип купгант о^л.-и'прнтй |;абинет 
В. И. Ленина, М. В. Прудников. О 
буднях «Вечернего Ленинграда^ 
рассказывал редактор , газеты 
М. П. Гуренков. 

В юбилейном ГОЛУ посетителе!! 
кабинета обществеиных иаук оя;и-
лает много новых мероприятий. 
Они дадут студенту питевесныо 
сведения о прошлом и настоящем 
нашей страны. 

Л. ТИМОФЕЕВ, 
доиент кэфбдры 

Людям нужна надежная вакци
на' [|ротнв г;)[1П1К1. Над со:1,таннсм 
ее уже много лет бплмсь уче|[ые-
фармацевты. Средство, нменшесся 
в арсенале прачеГ), снпясуло забо
леваемость лншь в полтора раза. 
Так было до псдавсого вр2Л!еии. 

И вот мы ст-итц свидетелям и 
большого лостижепия. Повы!'! хро-
мотографичсскпй метод позволяет 
ослабить пнфекцшо ц 3,5 раза. 
Реализовать его удалось ири тес
лом взан\!оденств[1и с институтом 
Пастера па кафедре биофизики 
пашего института. 

В пспыта1Н1ЯХ позой вакцпны 
участвовали объедннегтио «Поли-
графмаш» 11 Во^^ппо-медицинская 
академия. Практика подтвердила 
силу разработаипого средства — 
болезнь отступает. 

Недавно в инспггуте проигел 
пленум комитета комсомола. Па 
нем состоялось о5сул:деи1)е рабо
ты бюро ВЛ11СМ гидротехническо
го и М(^хан!!ко-маи!иностроитель-
иою Факул'ьтстов со студеитами 
м.1адших курсов. С отчетами вы-
стуиили секречарн бю1-о ВЛКС.̂ 1 
Ю. Архипов и 10. Пи.гконеи. 

П.теиум отмети;!, чго в ходе 
юбилейной вахты '•-ОО-.тетню Ок
тября — 60 ударных недель!» 
комсомольские оргаинзации" фа
культетов активизировали свою 
Д(;ятелы10сть ио систематизации 
учеб[ш-восиитательной работы. 
П1ироким фронтом развернулась 
борьба за лучн1ее качество зна
нии, Повысился авторитет учеб
но - восннтательиых комиссий. 
Большое в!1нмаине уделяется ро

ли отличника в группе, вос
иптанню иа его примере все
го колле1Стива. Теснее стал 
контакт студентов - кураторол 
с младшекурсн1ни|мн, а также с 
кураторами - иршниава": елями и 
нартинными группами каФедр. 

Основным итогом этой оольишй 
работы Я8И.ДСЯ рост абсо.'1К1Тиой и 
качествеиион успеваемости в ^ин
ституте. По сравнению с резуль
татами прошлогодней зпмней сес
сии она увеличилась соогветст-
венно на ! ,3 и 2,8 процента. 
Лучше учатся студенты второго 
курса. Без двоек занимаются 80 
процентов из их числа. >1еиьи1е 
стало троечников. 

При анализе успеваемостн нер-
вокуреников былп отмочено неко
торое снижение ее общего уровня. 
Исключение состави.т только 
Ф:МФ и ФМетФ. где успеваемость 
заметно возросла. 'Ухудшились 
результаты первого ку|)са меха-
инков и гидротехников. Как отме-
ча.тось на пленуме, на снижение 
успеваемости здссГв немалой сте

пени повлияли иедостаткн в ра
боте комсомольских организаций 
.Н.МФ и ГТФ, которые характерны 
и для других факультетов. 

Панрнмер. ^в настоящее время 
еи1е' плохо налазсена связь бюро 
ВЛКС-М групп с бюро ВЛКСМ кур
сов и факультета. Слабо осущест
вляется контроль за поссщ" люм 
занятии. На заседаниях курсовых 
и Факультетских бюро еще редко 
ставят вопросы, затрагиваюнше 
учебную тему. Не удалось достичь 
эффективности работы курсовых 
УВК. Пе всегда огветствеииы сту
денты-кураторы. Слабо 'нснользу-
ются возможности соцпалистнчес-' 
кого соревнования между парал
лельными группами. 
• В принятом на пленуме поста

новлении всем Факультетским бю
ро было предложено внимательно 
проанализировать работу с"млад
шими курсами и принять лейст-
ве1тые меры лля ее улучшения, 

Е. ПЛУДОВСНАЯ, 
зам. секуетаря комитета 

ВЛКСМ 

СТРАНИЦЫ - КОМСОМОЛЬСКОП ЛЕТОПИСИ 

КОМСОМОЛЬЦЫ в АНИ 

II Л,'\ воина, в 1,'ло:.<и11П1еГ1СЯ 
о б с т а н о в к е б1.!Л0 исоб.чоянмо 

эвакуировать институт в тыл стра
ны. В марте 1У42 года по реше-
Е1ИЮ Советсчого сравительства 
*Т11И им. М. И. Кал11Н|||;а был ие-
реведен ла Севс;>нып Кавказ в 
Пятигорск, а затем в ТйНпсент. где 
вуз гаозобиовпл спою работу в 
]9-13 году. После эва1;уацни из 
всего ко.тлсктнва института в Лс-
гшнграде осталось 510 человек. -

Весной 1942 года дь'рекиия и 
партийная ораннзация института 
приняли меры ио поссЕаиовлешно 

логчтив считал возобновлопнс вы
пуска Еюепной продукции для 
нужд фронта. " • • ' 

Коммунисты "И комсомольиы 
приложили все усилия для того. 
чтобы в условиях бло^^алы вновь 

сомольская 
объединение 
низации •и 

группа. Произошло 
1(омсо.мольс1П1:( орга-
распределение их по 

пустить в ход пронзводствеппые факультетам, 
мастерские. К лету 1942 г^( мае- Основной заботой политехников 
терских работало около 200 чело- -
век. в том числе 40 человек моло- ^"''^ во<^стаиовлеике института. В 
дежи. В 1942 г. мастерские выпус- эту работу активно , включилась 
тили оборонной продукции на комсомольская организация. Так 
сумму 548 тысяч рублен. бригада комсомолки Аксеновой 

В яиваре 1944 года мотцны.м отремонтировала 1240 кв. м жи-
ударо.м, войск Ленинградского и лой площадн. В августе 19-14 года 
Волховского фронтов враг, в те- иад восстановлением института 
чение 900 дией блокиронапшпн Ле- работало 12 молодежных бригад. 
иниград. был отброшен иа дссят-

и охране территории и здании, на- кн километров от стен 1оролэ, Бло-
ведению порядк'з в лабораториях када бцла снята. В ии(:г[1тут иа-
п кабинетах, сбережению учебно- чали возвращаться студенты, пре-
го и\1ун1ества и оборудовагпЕя. подаватели, рабочие и служащие. 
Мо осттовнон споен :1.1лачеГ[ кол- Здесь у>1:е функци'ЛЕирсвалл ком-

насчитывавших 200 .человек. 9 ав
густа 1944 года вновь стала вы-» 
ходить газета сПолите.\:!11К>'. 

Е. ЛАПИЦКАЯ. 
корреспондент «Политехника» 

^ X N ? N I к п к « 9 ^ V I ^ 0 I N I ^ ^ | К N ^ ^ » С I N I ^ ^ А ^ с с й I 0 ^ ^ » к ^ к ? I X ^ ^ ^ ^ 

Одними нз первых, кто услы-
|иа.т о иаучпой сонсаш.п. были 
слушатели лектория «.Достижения 
иау]̂ н п техиики. за 00 лет Совет
ской власти», который состоялся 

' 16 марта. 
Перед собравшимися вис1упил 

.один из соз.дателей новой вакци-
[1ы кандидат физико-математиче
ских наук В. 1-1. Коликов. Б по
пулярной форме он рассказал о 
сделанном открытии. 

Это короткое сообщение заня
ло только одни час времени. Дру
гой час прошел в диалоге с ауди
торией, проявившей живой 1[ИТе-
])ес к вопросам разработки и при
менения новой вакцины. 

И. КЛТУШКИНА, 
младший научный сотрудник 

Лортретл»! 

С теплотой 
и заботой 

у буфета первого учебного' 
норпуса—заслуженная популяр-) 
ность. Пообедать, выпить чашку I 
чая или кофе сюда приходят! 
студенты и сотрудники со всего! 
института. 

Своей доброй славой буфет ^ 
обязан прежде всего <аозяйке» а 
прилавка Зое Васильевне Касат-|8 
НИНОЙ и ее помощницам А. П. я 
Акишиной, Е. И. Ивановой. Ведь^ 
им далеко небезразлично, с ка- б 
КИМ настроением выйдут отсюда и 
люди... 4 

Вот и ваша очередь — полу- й 
Чите любимое блюдо илн напиток, я 
Подают с неизменно приветливой и 
улыбкой, а зто, конечно, столь Ж8|б 
важно, как и богатый ассорти- а 
мент, красивое оформление зала, ^ 
чистота на столах. Конечно, хо-^ 
рошее настроение появляется у^ 
гостей нашего буфета еще и от ^ 
того, что продукты тут всегда^ 
свежие, блюда подогреты и всего ^ 
всегда вдоволь. ^ 

Заботливые люди работают б 
здесь. Теплое отношение н себе ^ 
чувствуют посетители! Вот поче-^ 
ну они относятся к маленькой, 
но трудолюбивой бригаде с боль
шим дружелюбием. 

НА СНИМНЕ: Зоя Васильевна 'й 
Касаткина, буфетчица I учебного ^ 
корпуса. й 

Фото и. ПЕТРОВА I 
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ФАКУЛЬТЕТСКАЯ 

КОГДА РАБОТАЕТ 
АКТИВ 

Уделяя особое внимание работе 
с младшими курсами, факультет
ское бюро ВЛКСМ стремится соз
дать хорошо успевающий и рабо
тающий актив. • 

В этом году меня выбрали сек
ретарем бюро ВЛКСМ I курса. С 
чего начать работу? Начала ее с 
подбора актива. В результате 
пришлось потрудиться над анкет-

где определяются прнчнны пропу
сков, подводятся итоги каждого 
месяца учебы. Ежемесячно старо
сты групп вызывались на УВК — 
держать отчет о проведенных в 

•группе собраниях. 
Для улучшения посещаемости 

занятии УВК приняты все необ
ходимые меры. Были созданы рей
довые комиссии. Оки проводили 
проверку посещаемости 1—2 раза 
в неделю по основным предметам. 

Немалую роль для повышения 
успеваемости студентов, выпуск-- - ^ Ч . Ч Ш Ч ' И Д . I I I 1.. I У Д С П 1 и в , 

ными данными поступивших ребя г. „цков подготовительного стделе-
.^атем было проведено собеседо- „„» сыграли консультации кото-
ванчс. на котором каждому обь- рые организуются н проводятся 
яснялась суть будущей работы, преподавателями, а также самими 
Актив был подобран в количестве студентами. Результативно прош-
20 человек. Основнымн критерия- ;,„ семинары по истории и мате-
ми при подборе актива были: ус- „атике в группе 165/2. Они про-
пешная сдача вступительных экза- водились по иннциативе самих 
менов и стаж комсомольской ра- ребят и при деятельном их уча-
ооты в школе или техникуме. На стни. 
^ч'игм .*^ заседании бюро Группы, в которых проводились 
ВЛКСМ I курса весь актив был консультации н семинары, успеш-
разбит на секторы. „о сдали сессию. Успеваемость на 

Одним из важнейших напрзЕЛс- курсе повысилась иа 8,6 процен-
Нйи работы бюро ВЛКСМ являет- та. Цифра скромная. Но даже 
«я учебно-воспитательная. И по- такое повышение успеваемости го-
скольку на I курсе всегда в про- ворит о том, что бюро УВК ведет 
иессе учебы возникают затрудне- правильную работу, и поэтому мы 
ния, то одной из основных была надеемся, что в дальнейшем бу-
задача подъема успеваемости сту- дут достигнуты значительно луч-
деитов, ато является прямой обя- шие результаты 
занностью УВК. ' л . МЕЛЛЕР, 
ежемегя^^^"? ' " ' ' " " '* ' " '̂ 7 ^ " " ' " ' секретарь бюро 
ежемесячно проводятся собрания, ' ВЛКСМ I курса 

ЧТОБЫ ВЫ50Р БЫЛ 
ВБРЯЫМ 

Старшей л а.сс ник видит себя сту
дентом, еше сидя за школьной 
партой. И задолго до наступле
ния поры экзаменов ои начинает факультете в подшефных школах, 
думать о том, на какой факультет На ссгод.нншн1п1 день группа про
ему лучше поступить и какая спе- паганднстов прочитала уже 21 
•ад-иальиость будет ему по душе. лекцию для старшеклассников, ак-

Разобраться во всех этих про- тивно участвовали студенты н в 
<5лемах, выбрать правильный путь проведеинл Дня открытых дверей 
яовичку помогает общсст-венная института. 
приемная комиссия. Она состоит 
из тех, кто недавно сам был аби-
Тур}1ентом, сам искал ответы на 
такие вопросы у своих предшест-
твенинков. 

Перед металлургами, члеашми 
ОПК еще много важны.к дел. 
Предстоит познакомить школьни
ков с их будущей профессией. 
Скоро на Ф.ПФ будет проведен. 

> Сейчас в общественной комис- факультетский День открытых 
«ни фкзико-металлургнческого фа- дверей. Сейчас в самом разгаре 
культета кипит работа. Ве.дется агитационная работа, 
лодготовка консультантов-агита- Т. МАКАРЕНКО, 
торов, нештатных коме!1да>нтов, член бюро 
читаются лекцнн об ЛПИ, своем ВЛКСМ ФМетФ 

Гражданином 

быть 

Несколько лет на нашем фа
культете существует студенче
сний публицистический театр. 
Название его говорит само за 
себя. Зта сцена отражает самые 
важные события современности. 
Мы уже видели здесь студенче
ские постановки о Чили. Ярко 
продемонстрировали они отноше
ние н чилийской трагедии со сто- , 
роны молодежи, всего нашего 
народа. И пусть нашим актерам 
не всегда доставало мастерства, 
но их гнев и негодование нашли 
отклик в сердцах зрителей. 

В последнее время колпектнв 
театра работал над большим спек
таклем, в основу которого поло
жены три новеллы советского 
драматурга Б. А. Голлера. Зто 
«Неменовекая республика», «Пер
вый трактор», «Десант». Основ
ная мысль пьесы—показать не
разрывную связь судеб молодого 
поколения с судьбой родной стра
ны. Фрагменты из спектакля бы
ли показаны театром еше до 
премьеры, .поэтому заинтересо
ванные зритепн с нетерпением 
ожидали выхода драматической 
трилогии. 

Нонечно, всех глубоко тронула 
судьба главных героев пьесы. Пе
реживали зрители и за Пашку, 
наивно мечтавшего создать Все
мирную Республику Советов, и 
за молодого тракториста, свято 
верившего в свое дело, и за судь
бы солдат, совсем еще мальчи
шек. 

А. ДИОРДИЙЧУН, 
студентка 462/2 гр. 

По Эрмитажу СО.словарем 
Но четвергам, в 138 аудитории ные д.чя таких устных «экскув-

главного здания нашего ннстпту- сий». 
та можно Припять участие в бе- Бывают здесь й вечера немец-
ееде о достопримечательиостйх кой песни, когда все студепты 
Ленинграда. По самое интересное, г'таномтся слушателями совре-
что разговор о ни.х ведется на не- менных немецких певцос п ан-
мецком языке. Кто же проводит самблен. 
эти необычные зкскурспи? 

Гла»пып экскурсовод в них— 
преподаватель Эмма Павловна 
Павлова. Время от времени она 
поручает возглавлять «путешо-

Так проходят запятия отделе
ния референтов-переводчиков фа
культета общественных профес
сий. Участвовать в них может 
каждый, кто хочет объединить 
свое увлечение искусством и зна-

и 4^- 1 \ " " • ' " ' ' п " ' " ' " ' " -̂ -̂тче металлурги, с у^оволь т в 1 
ности об Эрмитаже, Смольном, «м проводим наши вечера на 
Петропавловской крепости. Помо- .-«тих занятиях, 
гают воображению и открытки с Н. НОПЕЙКИНА, 
журналами, специа.шио подобран- член бюро ВШШ ФМётФ 

ЗАДАНИЕ ВЫПОЛНЕНО 
Трудовую страду открыли третьекурсники. Они выехали на поля 

в составе 182 человек. Перед началом работы взяли на себя повы
шенные обязательства. Решили закончить дела на 10 дней раньше 
намеченного срока. 

И вот закипела работа. К 13 сентября было сделано уже не
мало. Первую бригаду сменила вторая. В совхоз приехали ребята 
с IV курса. У них уже был опыт. Каждая пара, работающая на 
уборке моркови, еще ва 1-м курсе разработала свой метод работы. 
Он выдержал проверку на третьем и закрепился во время нынеш
ней страды. 

Определились и первые ударники. Ими стали Нина Афанасье
ва, Галя Григорьева, Сергей Сырников, Не отставали от ннх Люба 
Аржаных и Таня Лебедева. Глядя на ннх, отстающие подтягива
лись. Помогали нам и сотрудники кафедр, лаборанты, преподавате
ли, 

Е. ОРЕШИНА, 
студентка группы 463/2 

'шпцю!С}< .1С1ЩН11 00 Л1Ш, своем ВЛКСМ ФМетФ студентка 462/2 гр. ШКтштВШ '•ШШШШШШЯШШШЯИШШШШШШт 

Малая химическая аудитория. Студенты-ме
таллурги разных поколений встретились здесь, 

чтобы рассказать друг другу о себе, о времени 
•своей учебы. На атой встрече выступили питом
цы факультета: лауреат Государственной премии 
А. Н. Барам (Кировский завод), профессор док

тор технических наук В. Д. Дурнев (ЛИЭИ им. 
П. Тольятти), гл. технолог объединения «Крас
ный выборжец» А. Г. Плещук, студенты... 

А. Г. Плещук (на фото слева) говорил о тру
довых традициях «Красного выборжца», о тради
циях дружбы ЛПИ и этого славного предприя

тия. 

мв«а!аагта<«зд8ЗД8Д8ад«й1!»а^^ 

Фото о. КИСЛЯКОВА 
На верхнем фото — передовики социалисти

ческого соревнования «полевого» семестра сту
денты 362/1 гр. (слева направо) Е. Баранов, 
С. Невзорова, Инкина и С. Тютрнна. 

Фото в, СЛЕПОВА 



в НАШЕМ ТЕАТРЕ 

Ы ДЕЯ любительсного театра— 
прекрасна! Ока прекрасна 

уже потону, что самодеятельные 
артисты отдалт бескорыстно все 
свои силы, время и стремление 
публике. И главная награда для 
них — реальное осуществление 
высоких принципов исиусства на 
.̂ малой» сцене. 

Лмбительсний театр — дейст
венное средство нравственного и 
эстетического воспитания, кан ак
теров, так и зрителей, которые 

заражаются энтузиазмом и зада
ром самодеятельной сцены. 

Самодеятельному театру нашего 
института недавно исполнилось 

Щ На снимке: сцена нз спектакля любительского театра-студии ММФ «Ночь после 
В выпуска» ТоЕ1Дрякова. Главные ролн исполняли: Валерии Остряков, Та.\(ара Ку"НОва, 
^ Виктор Соколовский, Галина Д\орС[1на и другие )частпики х)Дожествепного коллек-
В '.тива. Режиссер — Валерки Суслов, 

^вб11П1П8шш11П11ппв1тпш18вшн1»1П11П1т111т1нпптп11П1тт1вп1т111Н1тт111пвз№В11ан9& 

«слово; о ПОЛКУ 

ИГОРЕВЕ»: 

Иа снимке: сцена после набега половцев Роли 
исполняют: Юродивый — Илья Морозовский, Гле
бовна — Люда Шурба. 

семь лет. В настоящее время ар
тисты театра готовят премьеру-
спектакль по мотивам «Слова о 
полку Игореае». Наш корреспон
дент Ирина Цитрина встретилась 
с руководителями самодеятельно
го театра накануне премьеры и 
взяла следующее интервью: 

ИНТЕРВЬЮ 

ВОПРОС: Что побудило вас к 
постановке эпического «Слова» 
на студенческой сцене? 

В. С. СУСЛОВ, руководитель 
коллектива: Наше обращение к 
«Слову», не случайно. В репер
туаре театра уже есть два спек
такля — «Ночная повесть» по 
пьесе Хаинского и «Ночь после 
выпуска» по повести Тендрякова, 
Обе зти постановки, как нам ка
жется, связывает одна тема и од
на морально-нравственная проб
лема: гуманистического отноше
ния к жизни, проблема «добра» 
в конфликтных ситуациях. 

«Слово о полку Игореве»—рус
ская летопись XII века—насквозь 
пронизана аналогичной темой,ко
торая смыкается с обеими преды
дущими спектаклями. Мы хотим 
ее решить своими словами, свсим 
способом, своими мыслями и чув
ствами и воплотить их в нашей 
новой постановке. Эта работа по 
собственному сценарию, с ориги
нальной музыкой. Здесь исполь
зованы стихи Виктора Сосноры. 

В спектакле будет занята вся 
труппа, но нам нужны еще ребя
та, которые могли бы нам по
мочь и одновременно дать выход 
своей энергии и своим эмоциям... 

Несколько слов о самом кол
лективе театра-студии ЛПИ. Пер
вые два спектакля принесли нам 
звание лауреатов Всесоюзного кон
курса самодеятельных коллекти
вов по Северо-западной зоне, по
лучили диплом I степени. 

Кроме занятий по актерскому 
мастерству у нас проводятся лек
ции по музыке. Их читает общест
венный дирентор студии Л. Г. 
Серлин — преподаватеяь нафедры 
ПТМ. Ребята ходят в музеи. 

Все работы по спектаклю вы
полняем сами. Андрей Г--
ребряков — заведующий литера
турной частью—выпускник ЛПИ. 
Володя Чебанюк =— заведующий 
постановочной !̂астью, тоже вы
пускник ЛПИ. Все они — энту
зиасты своего дела. Мы назовем 
свой будущий театр, если у нас 
будет свое помещение. «Театр на 
Лесном», попытаемся наладить 
работу студии на профессиональ
ной основе. 

ВОПРОС: Когда состоится 
премьера нового спектакля? 

ОТВЕТ: Мы намечаем выпуск 
«Слова» на середину апреля. Все 
зависит от театрально-постановоч
ного комбината, который шьет 
нам костюмы и делает декорации. 
Так что к майским праздникам 
мы уже надеемся прочесть рецен
зию о премьере в вашей газете. 

ВОПРОС: Каковы особенности 
спентанля? 

ОТВЕТ: Особенности смогут 
увидеть зрители, пока можно ска
зать только, что в этом спектак
ле все поют и танцуют. 

ВОПРОС: Какие требовании 
предъявляет студия к актерам? 

АНДРЕЙ СЕРЕБРЯКОВ, зав. лит. 
частью: Основное — желание ра
ботать. Мы требуем от актеров 
искренности, готовности зажечь
ся идеей спектакля. Только в этой 
случае этот огонь взволнованно
сти может перекинуться в зри
тельный зал и зажечь в сердцах 
каждого ответную искру. 

ВОПРОС: Нуждается ли театр 
в кадрах? 

И. КУШНИР, староста коллек
тива: Новые талантливые кадры 
всегда нужны. Сейчас в коллек-;'. 
тиве студии около 45 человек* 
Зтого достаточно, чтобы поставитй 
«Слово». Но мы ведь не собнра? 
емся ограничиваться только этой 
постановной. Повтону постоянные 
участники все время «вербуют» 
студеитов, которые по их мнени1ф 
могут принять участив в нашей 
работе. 

ВОПРОС: Какую помощь ока̂ 1 
зывают общественные организа-. 
ции? 

И. КУШНИР: Профсоюзная ор
ганизация делает для театра очень 
много. Всегда с большим знтузи-^ 
азмом идет навстречу его начи
наниям. Наш клуб тоже оказывает 
театру большую помощь. 

В. ЧЕБАНЮК: Хочу добавить. 
Мы делаем третий большой 
спектакль. Он требует много реи-' 
визита, декораций, бутафории.по+ 
этому в клубе нам уже не хвач 
тает места. Театру необходимо от-̂  
дельнее помещение, где все это 
можно было бы хранить и иметь 
возможность чаще выходить на 
сцену. Ребята отдают театпу весь 
свой энтузиазм, и общественные 
организации могли бы помочь 
нам в снарейшен получении по
мещения. 

ВОПРОС: Что еще вы хотели бы 
сказать читателям «Политехника» 

А. СЕРЕБРЯКОВ: Хочется, что
бы вы почаще смотрели нас, К 
сожалении, многие студенты ма
ло зиают о театре, о спектаклях. 
А театр обращается прежде всего 
к политехникам. Еще немного о 
нашем театре. Из нас не стара
ются сделать профессиональных 
артистов, прежде всего—зрелых 
людей. Этому много сил огдэюг 
наши руководители на репетици
ях, занятиях, в поездках. Тан, не
давно мы ездили в Новгород со 
спектаклем «Ночная повесть». Ос
мотрели древний город, окунулись 
в атмосферу ХП—ХМ1 веков. Это 
очень помогает нам в постановке 
«Слова». В Новгороде мы отмеча
ли день рождения театра. Такие 
поездки очень сплачивают ребят, 

В заключение хочется пожелать 
театру, кроме успеха постановки, 
улучшить свою рекламу. Объявле--
ний о спектаклях театра почти не 
видно в корпусах института. 

Итак, в нашем театре премье
ра, он ждет своего зрителя. 

Иаш адрес: 
19425!. Ленине рад. 
Политехническая ул., 29, 
корт/с I, Я-й этаж. 
Телефон: 248-89-17 
Приходите, 
звоните. 
пишите!.. 
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